

... Ce qui attend les élèves



en classe comme à l'extérieur, dès le premier jour de la rentrée scolaire 2020.

Une nouvelle proviseur adjointe pour le pôle général du lycée Bonaparte d'Autun

Véronique Dut a du pain sur la planche. Elle vient tout juste d'arriver au lycée Bonaparte d'Autun pour prendre le poste de proviseur adjointe. La rentrée se prépare et entre deux piles de dossiers urgents, elle raconte : « Je suis nouvelle dans la fonction. L'année passée, j'étais principale adjointe au collège de Chagny. » La nouvelle recrue est Montcellienne et était auparavant conseillère principale d'éducation au lycée Henri-Parriat. « Cette fonction de direction est nouvelle et exaltante. Tous les collègues que j'ai rencontrés m'ont très bien accueillie, le proviseur aussi. Les emplois du temps avaient été faits avant mon arrivée mais je dois maintenant en comprendre la logique. Il faut que tout soit prêt pour les élèves comme pour le personnel enseignant. »



Véronique Dut arrive cette année au lycée Bonaparte d'Autun. Photo JSL/Alice EMORINE

Un futur vers le lycée professionnel ?

Véronique Dut sera stagiaire durant trois ans. « C'est la règle. On commence toujours par être adjoint et ensuite, en fonction de ce que l'on désire faire, on peut postuler et être placé à la tête d'un établissement. » Si Véronique Dut n'est pas pressée, elle envisage son futur vers un établissement professionnel. « J'aimerais tester le lycée professionnel. Je pense qu'il y a un

travail intéressant à établir entre l'enseignement et le monde du travail ». En attendant, la proviseur adjointe effectuera pour un an ses armes au lycée Bonaparte.

Alice EMORINE

LE LYCÉE BONAPARTE EN CHIFFRES

- 100 élèves sont internes au lycée Bonaparte, dont 20 issus du pôle général.
- Il y a 70 élèves post-bac sur le pôle technique du lycée. 18 sont en contrat d'apprentissage, les autres sont maintenant étudiants. Ce mini-campus impose des adaptations : « La vie de notre établissement change. Les élèves sont plus âgés, plus autonomes, et bénéficient d'espaces dédiés à l'internat », explique le proviseur.
- La section Européenne anglais / mathématiques fait des émules et est complète avec 20 élèves. Même constat pour le nouveau BTS Étude et réalisation d'aménagement (REA) dont les 15 places ont vite été pourvues.
- 96,2 % des élèves ont obtenu leur bac sur les séries générales l'an dernier, sur contrôle continu et au rattrapage, 91,2 % en séries professionnelles.

« L'enjeu est d'accueillir tous les élèves et de les rescolariser »

« Les règles qui s'imposent à tous, s'imposent aussi au lycée. Comme le lavage des mains, le nettoyage attentif des locaux, le port du masque... », liste le proviseur du lycée Bonaparte d'Autun, Bruno Colin.

Revoir le fonctionnement de l'internat

Si les mêmes consignes sanitaires sont appliquées par tous les établissements, certaines adaptations doivent être faites par le lycée Bonaparte. « Nous avons un internat sur le pôle professionnel du lycée, poursuit le chef d'établissement. Si nous nous limitons à ces consignes, cela veut dire que les élèves devraient porter un masque sans interruption de 8 heures du matin à 20 heures au minimum*. Cela paraît très difficile de leur imposer cela. » Pour donner un peu d'air aux lycéens, le proviseur a donc déci-



Bruno Colin, proviseur du lycée Bonaparte d'Autun, a dû adapter les protocoles sanitaires à son établissement. Photo JSL/Alice EMORINE

de modifier la disposition des dortoirs. « Nous espacerons les lits de plus d'un mètre pour que le masque puisse être retiré. Et les chambres devront être aérées le plus possible. Quant aux sanitaires, ils sont assez spacieux : il y a

suffisamment de place pour respecter les distanciations physiques. »

Par ailleurs, les infirmières de l'établissement passeront dans toutes les classes pour former les élèves aux gestes sanitaires et

rappeler la présence du virus. Les personnels auront également reçu cette initiation avant la rentrée. « Nous avons l'expérience du mois de juin. Les agents d'entretien savent déjà quels sont les protocoles de nettoyage, ce qui est plutôt rassurant. Nous avons été dotés de masques pour le personnel par l'Éducation nationale et nous en avons aussi reçus de la Région Bourgogne - Franche-Comté à hauteur de 25 % de notre effectif. Ils sont destinés aux élèves dont les familles sont le plus en difficultés. Notre politique est de s'adapter tout en suivant les directives en fonction de l'évolution de la situation », rassure Bruno Colin.

Alice EMORINE

* Cette contrainte s'impose aussi au lycée militaire d'Autun. Un sujet qui sera développé dans nos prochaines éditions.

RECAPTIVER LES ÉLÈVES

« Nous n'avons pas eu trop d'élèves décrocheurs au mois de juin et nous sommes restés très attentifs à la situation de ceux scolarisés sur le pôle professionnel », explique le proviseur du lycée Bonaparte d'Autun. « Nous avons d'ailleurs proposé à ces élèves de reprendre les ateliers pratiques en juin pour qu'ils ne perdent pas leur motivation. Il faudra maintenant voir à la rentrée si certains ont finalement lâché prise. L'enjeu, pour nous, est d'accueillir tous les jeunes et de les rescolariser. »

Des remises à niveau sont par ailleurs prévues notamment pour les nouveaux élèves de seconde qui risquent d'être un peu perdus : « Nous devons les prendre en charge avec beaucoup de bienveillance. »